

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Bedasarkan hasil penelitian diatas, penulis dapat menyimpulkan bahwa pelaksanaan program Rastra di Kabupaten Bantul mengacu kepada variabel teori CIPP yaitu evaluasi context, evaluasi Input, evaluasi proses dan evaluasi product. Dari empat Variabel yang banyak kekurangan yaitu variabel evaluasi product dimana evaluasi product memiliki indikator keberhasilan 6T yaitu tepat sasaran, tepat jumlah, tepat harga, tepat administrasi, tepat waktu, tepat kualitas. Ada 3 indikator keberhasilan yang belum dikatakan berhasil yaitu :

1. Sasaran penerima distribusi Rastra yaitu KPM masih belum dikatakan tepat sasaran dikarenakan masih banyak masyarakat miskin yang belum menerima subsidi Rastra. Seharusnya pemerintah mengatasi hal tersebut dengan cara lebih selektif dalam memilih penerima rastra tersebut.
2. Tidak berkualitas beras Rastra yang diterima oleh KPM yang membuat banyak masyarakat yang menjual kembali beras yang diterimanya. Seharunya Pemerintah Daerah dan Perum Bulog melakukan pengecekan sebelum mendistribusikan beras rastra ke titik distribusi/Kecamatan.
3. Pendistribusian Rastra di Kabupaten Bantul belum tepat waktu dikarenakan masih banyak desa yang mengeluhkan subsidi beras tidak sesuai dengan jadwal yang sudah di musyawarahkan terlebih dahulu. Seharusnya pemerintah daerah bisa memfasilitasi sarana untuk mengangkut beras dari

titik distribusi ke titik bagi agar tidak ada keterlambatan pendistribusian rastra di setiap desa.

Dari kesimpulan yang didapat, program Rastra di Kabupaten Bantul sudah efektif akan tetapi ada satu variabel yang belum dikatakan berhasil yaitu variabel evaluasi product yang didalamnya ada beberapa indikator keberhasilan yang belum bisa dicapai, yaitu tepat sasaran, tepat kualitas dan tepat waktu. Dari ketiga poin tersebut pemerintah Kabupaten Bantul belum bisa mencapai target yang sudah ditetapkan oleh pemerintah pusat, pemerintah Daerah harus memperbaiki kekurangan yang ada saat pelaksanaan pendistribusian program Rastra agar program Rastra bisa lebih baik dari tahun ke tahunnya.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan program Rastra yang sudah dijabarkan diatas, maka penulis akan memberikan saran untuk peningkatan keberhasilan program Rastra di Kabupaten Bantul, antara lain yaitu :

1. Pemerintah harus melakukan pendataan ulang terhadap masyarakat penerima distribusi Rastra agar masyarakat kurang mampu di Kabupaten Bantul bisa memperoleh distribusi Rastra.
2. Sosialisasi program Rastra di Kabupaten Bantul dapat melalui beberapa cara jangan hanya mengandalkan musyawarah desa tetapi dengan bertambah majunya teknologi Pemerintah bisa mensosialisasikan melalui media massa dll, agar informasi pendistribusian Rastra dapat diketahui lebih cepat.
3. Pemerintah harus terus mengawasi pendistribusian Rastra agar tidak adanya kecurangan yang dilakukan oleh oknum yang tidak bertanggung jawab.